

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第7号】

平成30年10月31日

夢や目標に向かって挑戦する

校長 根来 郁明

先日の学校公開には、保護者や地域の皆様に多数ご来校いただき、ありがとうございました。子供たちの様子をたくさんご覧いただけたのではないのでしょうか。

1. 押上小で1位になろう

押上小では、子供たちにもっとオリンピック・パラリンピックに興味をもってもらうため、オリパラ教育推進事業『夢・未来プロジェクト』に参加し、日本代表選手を招待しています。

今回は、第1回WBC日本代表、北京オリンピック日本代表、元千葉ロッテマリーンズの 里崎智也 選手 から話を聞く機会がありました。講演では、夢をかなえるために努力を続けることの大切さについて話してくださいました。

プロ野球選手という夢をかなえるために毎日毎日練習していた。うまくいなくても、反復練習して、毎日コツコツと練習していた。野球が好きだったから、やり続けることができた。

好きなことはがんばれるが、好きじゃないことはがんばれない。でも、嫌いだからといって放っておかない。努力を続けていると、少しずつできるようになる。がんばり方がわかるとどんどん上手になる。

世界一の前に、まずは、押上小1位になろう。自分の好きなことを見つけて、押上小で1位になろう。

2. 挑戦する勇気を認めよう

『競技場に立つ人』 **ただ批判するだけの人に価値はない。称賛に値するのは、実際に競技場に立ち、埃と汗と血にまみれながらも勇敢に戦う人である。**

(セオドア＝ルーズベルト 第26代アメリカ合衆国大統領)

他人の批判をするだけでは、成果は得られません。実際に競技場に立たない人は、目標を達成することができません。勇気をもって一歩を踏み出す、夢に向かって行動することが大切です。

後期に入り、各クラスで『長縄跳び』に取り組んでいます。各学年では、11月16日(金)、17日(土)の『音楽会』に向け、一生懸命練習に取り組んでいます。運動が得意な子も苦手な子も、音楽の得意な子も苦手な子も、みんなで協力して、目標を達成することに価値があります。

友達と励まし合いながら練習する、苦手な子が練習しやすいように協力することが理想です。しかし、苦手な子が責められたり、練習したくないと悩んでいたりする子がいないとは限りません。

押上小の子供たちは、苦手なことに挑戦し、嫌だと思ふことにも努力し続けます。「あきらめる」「努力しない」という選択肢もある中で、挑戦し続け、努力し続けることを選びます。苦手な子たちの勇気ある行動を当たり前だと思わずに、心の葛藤から生まれた勇気ある行動、勇気ある選択として受け止め、一人一人の挑戦する勇気が認められるクラスや学年を作りたいと思います。

11月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:30

B時程のとき…授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
11	1	木		音楽朝会	諸経費引き落とし日	●	5	6	6	6	6	6	あり
11	2	金	B	ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
11	3	土			文化の日								
11	4	日			地区防災訓練								
11	5	月		全校朝会	委員会7	●	5	5	5	5	6	6	あり
11	6	火		朝読書	連合音楽会(6)		5	5	5	6	6	6	あり
11	7	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
11	8	木		委員会発表	安全指導 個人面談予定表配布	●	5	6	6	6	6	6	あり
11	9	金	B	ステップ学習	交通安全教室(4)		5	5	6	6	6	6	あり
11	10	土	土曜時程		土曜授業7 すみだいじめ防止の日 学年活動(3)		3	3	3	3	3	3	なし
11	11	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
11	12	月		全校朝会		●	5	5	5	5	6	6	あり
11	13	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
11	14	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		4	4	4	4	4	4	あり
11	15	木		音楽朝会	音楽会リハーサル	●	5	5	5	5	5	5	あり
11	16	金	B	ステップ学習	音楽会1日目		5	5	5	5	5	5	あり
11	17	土	B		音楽会2日目		5	5	5	5	5	5	あり
11	18	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
11	19	月			音楽会振替休業日								
11	20	火		放送朝会	避難訓練		5	5	5	6	6	6	あり
11	21	水	B	読み聞かせ	夢・未来プロジェクト(3, 4H) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
11	22	木		児童集会	個人面談1	●	5	5	5	5	5	5	あり
11	23	金			勤労感謝の日								
11	24	土			墨田区青少年健全育成区民大会								
11	25	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
11	26	月		全校朝会	交通安全教室(6) クラブ7	●	5	5	5	6	6	6	あり
11	27	火		朝読書	個人面談2		5	5	5	5	5	5	あり
11	28	水	B	読み聞かせ	個人面談3		5	5	5	5	5	5	あり
11	29	木		体育朝会	個人面談4	●	5	5	5	5	5	5	あり
11	30	金	B	ステップ学習	個人面談5		5	5	5	5	5	5	あり
12	1	土	土曜時程		土曜授業8		3	3	3	3	3	3	なし
12	2	日			区民体育祭駅伝・ロードレース大会 YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								

※SC・・・スクールカウンセラー来校日

今月の生活目標

11月 「よいことを進んでしよう」

○週目標のキーワード…「奉仕活動」「係、委員会活動」「トイレをきれいに使おう」

11月の生活目標は、「よいことを進んでしよう。」です。

後期の学校生活が始まり、各学級の子供たちは、新しい係や当番になり、クラスのために張り切って活動しています。また、高学年は委員会活動など学校生活をよくするために一生懸命取り組んでいます。

学校全体でも「誰かのために」という意識をもって行動することが大切であることを子供たちに伝え、取り組んでいきます。

(生活指導主任 中原 秀一 主幹教諭)

委員会活動

特別活動委員会 阪倉 友栄 教諭

押上小学校では、よりよい豊かな学校生活が送れるように、5年生・6年生の児童が委員会活動を行っています。(計画委員会には4年生の各学級から2名参加し、活動しています。)

各委員会の簡単な活動内容をお知らせします。

- 計画委員会……………児童会行事の計画・進行、あいさつ運動、募金活動
- 集会委員会……………児童集会の計画・進行
- 保健委員会……………石けん補充、水質検査、養護教諭の手伝い
- 美化・環境委員会……………黒板消しクリーナーの掃除、掃除用具の点検
- 放送委員会……………朝・昼・そうじの放送
- 給食委員会……………給食黒板の記入、食育クイズ
- 体育委員会……………体育倉庫の点検・掃除・オリンピックの国の挨拶
- 図書委員会……………本棚の整理、本の貸し出し、読書週間のイベント
- 掲示委員会……………ポスターの掲示 など

どの委員会も押上小学校には欠かせない大切な活動です。これからも、子供たちが自分たちの力でよりよい押上小学校にしていくために、協力して委員会活動を行っていきます。

ことばの教室より

ことばの教室 吉廣 典子 主任教諭

墨田区には、「ことばの教室」が3箇所あります。その一つが、押上小学校の中に設置されています。押上小学校の子供たちだけでなく、本校含めて区内8校から、保護者と一緒に通って来ています。

「ことばの教室」は、ことばの心配や不安をやわらげ、子供たち一人一人が、その子らしくいきいきと生活できるように支援していく教室です。「発音に誤りがある」「吃音がある」「ことばの数が少なくてうまく表現できない」「文字(音読や作文も含む)を正しく読んだり書いたりすることができない」などの心配があり、通っています。個々のニーズに合わせて指導するため、主に1対1での個別指導を行っています。週1～2回の通級で、1回の指導時間は45～90分間です。そして、保護者並びに担任と連携を図りつつ、配慮や支援について考えていきます。

相談については、随時受け付けていますので、ご心配なことがありましたら、まず電話でご相談ください。【直通電話 3617-6925】

算数少人数

算数少人数担当 伊藤 丈乃 教諭

子供たち一人一人に確かな学力を定着させるためには、一人一人の学習の状況に応じたきめ細かい指導が必要です。算数は、教科の中でも特に習熟度の差が生じやすい教科であり、一人一人の習熟の状況に応じた指導が必要になります。

押上小学校では、3年生以上で習熟度別の算数少人数指導を行っています。2学級の学年は、担任と算数少人数担当で3クラスに、3学級の学年は、担任と算数少人数担当で4クラスに分かれて授業を行っています。単元前に行うプレテストの結果と子供たちの希望を考慮してクラス分けをしています。

算数少人数指導のメリットとして、教員の目が行き届きよりきめ細かい指導ができること、クラスの習熟の状況に応じた指導ができること、学級の枠を越えた集団が形成できること、相互交流(意見交流)の機会が増やせること等、が挙げられます。習熟が早いクラスではより発展的な学習を行い、習熟が遅いクラスでは既習の復習や補充学習を行う等、一人一人の学習の状況に応じたよりきめ細かい指導ができます。

押上小学校の子供たちが「わかる喜び」にあふれ、「できる楽しさ」を味わい、確かな学力を定着できるようにしたいと考えています。

各学年 10月の様子

1年生



遠足

10月3日(水)、遠足で猿江恩賜公園へ行きました。天気にも恵まれ、学校にはない遊具で思い切り遊びました。また、園内には楽しみにしていたドングリがたくさん落ちていて、袋が一杯になるほどドングリ拾いを楽しみました。

電車の中でのマナーもしっかり守り、元気に帰ってくる事ができました。

2年生



うがい手洗い教室

10月19日(金)、講師の方に来ていただき、「うがい手洗い教室」を行いました。「手のばい菌はどうしたら落ちるか。」という質問に「手を振る。」と答える子もいました。くしゃみで2mも菌が飛ぶという実演も見ました。「いただきますの前、ただいまの後」の正しい手洗いうがいの仕方を教わり、給食時にさっそく実践していました。

3年生



社会科見学

10月23日(火)、社会科見学に行きました。江戸東京博物館では江戸時代のくらしの様子や東京の明治～平成の時代の移り変わりの様子を知ることができました。写真の机は昭和の頃の小学校の机です。今と昔の違いを考えながら、資料を見たり実際に体験したりして、学ぶことができました。

4年生



キャッチバレーボール

4年生は、10月の体育でキャッチバレーボールの学習をしました。相手チームから投げ込まれたボールをキャッチして、2人目にパス、3人目が相手チームに打ち込みます。チームで協力しながら楽しく練習していました。最後に1組2組対抗のキャッチバレーボール大会をしました。

5年生



押上小学校を紹介しよう

10月30日の就学時健診で新1年生の保護者に押上小学校の良いところを伝えるという学習をしています。子供たちは押上小学校の良いところをインタビューしたり、アンケートをとったりしながら、説得力ある紹介の仕方を練習しています。押上小をしっかり宣伝することができました。

6年生



社会科見学について

10月16日(火)、社会科見学に行きました。子供たちは社会科で、政治について学習しています。最高裁判所の法廷を見学し、国会議事堂では参議院特別体験プログラムに参加し模擬法案について議論しました。実際に体験をすることで、政治と自分の生活とのかかわりについて考えを深められました。